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11月に行われた学び愛フェスタで、上越科学館では「青少年のための科学の祭典 2023」の催し

が行われました。チタンに電圧をかけて様々な色を付けたり、ハイドロメタンの実験や化石を掘

り出す等のワークショップが 18用意され、ものづくり体験や見学ができました。その中で、紐を

リングに通して落とすだけで、リングに絡まる「リングキャッチャー」に夢中になってしまい、

何回もチャレンジ。「なぜ？できる（絡まる）？」のか全く分かりません。 

リングの落とし方で、紐の先端が少し上にまくれ上がりそこ 

に引っかかるという仕組みですが、どんなタイミングで指を離 

したら成功するのか、紐の長さに対してどの位置がいいか、落 

とすスピードは・・など成功しても、しなくてもやり続けたく 

なります。その仕組みを知りたくて、YouTubeで解説の動画を 

探してみました。この仕組みに関して、実験を基に論文が書か 

れていることも知りました。 

あまりにも面白かったので、ゴム紐（細目）１ｍ、と 4ｃｍ 

リングがあればできるので（100円ショップでも「魔法のチェ 

ーンとリング」で販売中）たくさん用意して、清里中の玄関に置きました。休み時間にチャレン

ジャーが集まっています。 

面白いな、楽しいなと感じても、これがすぐに学力に結びつくのか、テストで点数が取れるの

かというとそうではなく、勉強する意味がないといわれてしまうことが多々あるようです。中学

生の皆さんは、目の前にある膨大な課題をこなして試験に臨まなければならない試練の真っ只中

にあることから、余計に時間に追われ、しなくていいことは避けたいという気持ちが強いかもし

れません。自分の中に感動があったことは忘れない反面、無理やり詰め込んだ知識はとっくに飛

んで行ってしまっていると反省を促されました。 

各教室の授業を見て回りながら、数学の証明の説明にうなづいたり、理科の実験に驚いたり、

国語の徒然草や短歌に心惹かれる皆さんの姿を見て自分の世界が広がる素晴らしさを感じます。 

 ２学期も残り２週間あまり。あなたの味わった感動や発見したことを大きくすることで、自分

の成長の糧としていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

11 月 16 日（木）に、学校運営協議会を行いました。５・６限の絆スクール集会を参観していた

だき、会議室にて、前期の教育活動の振返りと後期の教育活動についての説明をしました。話題と

なったのは、授業・部活動に関することが多く出ました。そして、清里中学校のこれまでの取組を

認めていただきました。学校運営協議委員の皆様からは、学校へ足を運んでいただき授業への参観

や参加をいただいています。清里中学校は、令和６年度が創立 60 周年、令和７年度が創立 60 周

年の取組を行う年を迎えます。これからも学校運営協議会の皆様から協力していただき、教育活動

を進めていきます。ありがとうございました。 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月 20 日に 2 回目の高特交流会が行われました。第１回のオンライン開催から半年、今回は実

際に清里中学校に来てもらい交流ができました。画面越しでは話が途切れることもあったためオフ

ラインの今回はふれあいをより楽しむことができました。 

2 学期を通して準備した交流会、4 班（装飾班・運動班・クイズ班・司会進行班）に分かれて作業

を進めました。生徒が主体的に動いて活動できた半面、ゴールを見通せず回り道をしたり、仲間と

連携する難しさを経験したり苦戦する場面もありましたが、それも含めて良い経験でした。 

私が尊敬する某スタジオのプロデューサーは若手に「一歩一歩だぞ」と言い聞かせるそうです。

同じように中学生にとっても今できないことは様々ありますが着実に一歩一歩、前に進んでほしい

と思います。1-A で言えば【ゴールをイメージして計画を立て実行する力】が日々の中で培われるこ

とを期待しています。 

2 月には「新入生説明会」があります。準備が短い中で、いかに充実した説明会になるか、今から

楽しみです。先輩として、新 2 年生として、レベルアップしていきましょう。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

「現状維持は後退」この言葉は矛盾するようでいてそうではない言葉だと私は思っています。様々

な場面で生徒たちは成長を遂げてきました。「なるほど」「すばらしい」と思ったエピソードを紹介

します。 

 ○給食当番は 1 年生の時から変わらず名簿順のチーム分けでした。4 人班の時に放送当番がいた

り欠席者がいたりすると配膳がとても煩雑になります。学級で相談したところ「放送当番の 4 名を

別々の班にし、一人少ない当番の班には放送当番を入れないようにしてみては」という案が出まし

た。（いつの間にか、それぞれの班にユニークなネーミングが・・・）新しいことに面倒がらず挑戦

する姿勢を感じることが出来ました。 

 

 ○生徒会役員選挙が先月行われました。即日開票され、立候補した 2 年生の 3 名が当選しました。

次の日の朝学活では、支えてくれた仲間に感謝の気持ちを伝え、その決意を発表しました。いよい

よ清中の顔として活躍する時が迫っているのだな」と実感できた瞬間でした。 

 
 

 

 

新給食当番班スタート！ 

「給食当番表あった方がいいですよ

ね。」と気が利く生徒がアッという間

に表を作成し、タブレットにアップ。

思わず「すごいね～」と大きな声を

出してしまうほどでした。早速教室

掲示させてもらいました。感謝！ 

心を一つに！ 

巨大バルーン 

仲間と作り上げた 

「陣地玉入れ」！ 

たのしい！！！！ 



 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
12 月 6 日に家庭科の授業で保育園を訪問しました。班に分かれて 2 歳児から 5 歳児それぞれのク

ラスに入り、鬼ごっこや風船遊び、読み聞かせ、積み木など、生徒が考えた活動をしました。 

最初は生徒も園児も緊張している様子でしたが、活動していくにつれて緊張の糸がほぐれ、笑顔

あふれるすてきな活動となりました。お別れの際には、最後の最後まで手を振り、別れを惜しむ姿

が見られました。 

 幼児とのかかわりはもちろん、学年や世代の垣根を越えて多くの方と積極的にかかわってほしい

と思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清掃時、ある生徒が普段の清掃箇所だけでなく、用具入れの中を掃除していました。「時間が余っ

たので…。」と一言。さらにそれを見たもう一人の生徒が隣の用具入れを掃除していました。普段の

掃除では行き届かない場所を見つけて行動に移すことのできる生徒。そして、それを見て自分もや

ろうと思い行動に移す生徒。どちらもすばらしいです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

11 月 16 日(木)の５・６限に、絆スクール集会を行いました。この集会は「いじめを生まないこと」

と「よりよい人間関係づくり」のため毎年行っています。今年度のテーマは、「いじめを生まないた

めにみんなで考えよう」です。 

清里小学校６年生と清里中全校生徒で、かかわり合い活動として「お絵描き伝言ゲーム」と「謎

解きゲーム」を行って打ち解けました。仲間外れの場面にかかわる動画を視聴した上で、人プロ班

に小学生が加わった小グループの話し合い活動を行いました。 

 【動画の概要】 

 

 

 

 

 

 【生徒の振り返りより】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

鬼ごっこの様子 

「タッチするよ」

と優しく声を掛

けています。 

お別れの時間 

最後はタッチを

してさようなら

をしました。 

クラスの友達であるＭ尾が、テスト返却後に他の友達のテストの点数を見て回る。その行動に

対して他の友達は「やめて」と言うが、それでもやめずに見て回る。それ以降、Ｍ尾と同じ小学

校の友達で構成された waratter のグループで、Ｍ尾の悪口が毎日続く。 

 「このままではまずい」と思った主人公の光（ヒカリ）はどのような行動をとるべきか。 

 いじめを生まないために、いじめをやめさせるために行動するのは勇気がいることです。でも、

誰かが何かをしないと変わらないということが分かりました。私も、いじめを生まないクラスの

雰囲気をつくりたいと思いました。また、６年生とかかわるために自分から声をかけることがで

きました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆◇１月の下校時刻(ｽｸｰﾙﾊﾞｽ SB 時刻)◇◆ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 11 月 21 日（火）に学校保健委員会を行いました。第１部は中学１年生と小学５・６年生、保護

者が参加し、「体づくり～今が大切！楽しく動いて健やかな体を手に入れよう～」という演題で、パ

ーソナルトレーナーの磯貝大和様から、実際に楽しく体を動かしながら講演していただきました。 

第２部は小中の保護者と職員が参加し、「児童・生徒の 

健康実態について」と「体力テストの結果及び実態に 

ついて」の報告を行い、その後、「生涯つかえる体づく 

り～家庭や学校でできること～」というテーマでグル 

ープ協議を行いました。今後も家庭と学校が協力して 

生徒の体力向上に努めていきたいと思います。 

 11 月 29 日（水）に、令和６年度生徒会役員選挙立会演説会と投開票を行いました。選挙期間中、

朝から玄関前に多くの生徒が立ち、投票を呼びかける選挙活動を繰り広げました。結果的には、１

年間の本部役員の経験がある２年生の候補が当選しましたが、１・２年生合わせて７名が立候補し、

全校の前で堂々と演説する経験は、責任者を含め、よい経験になりました。 

生徒会長    

副生徒会長   

副生徒会長   

 当選した３人のみなさんの活躍で、清里 

中がより発展するようご期待ください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

  

吹奏楽部 アンサンブルコンテスト  

金賞 木管３重奏 

銀賞 金管３重奏  

 ２組ともすばらしい演奏でした。今後のさらなる活躍に期待しています。 

  

日 曜 下校時刻 ＳＢ① ＳＢ② 日 曜 下校時刻 ＳＢ① ＳＢ②

1 月 16 火 16:05，17:00 16:25 17:00

2 火 17 水 16:05，17:00 16:25 17:00

3 水 18 木 16:05，17:00 16:25 17:00

4 木 19 金 16:05，17:00 16:25 17:00

5 金 20 土
6 土 21 日
7 日 22 月 15:05 15:10

8 月 23 火 16:05，17:00 16:25 17:00

9 火 14:55 14:55 24 水 16:05，17:00 16:25 17:00

10 水 16:05，17:00 16:25 17:00 25 木 16:05，17:00 16:25 17:00

11 木 16:05，17:00 16:25 17:00 26 金 16:05，17:00 16:25 17:00

12 金 16:05，17:00 16:25 27 土
13 土 28 日
14 日 29 月 15:05 15:10

15 月 15:05 15:10 30 火 16:05，17:00 16:25 17:00

31 水 16:05，17:00 16:25 17:00

  


